

Zeitschrift: Revue économique franco-suisse
Herausgeber: Chambre de commerce suisse en France
Band: 10 (1930)
Heft: 1

Artikel: Heureuse naissance d'un "Journal Suisse" à Paris
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-889244>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 30.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

	Impor- tations	Expor- tations	Excédent des impor- tations
Janvier	5.173	3.701	1.472
Février	5.162	4.117	1.045
Mars	4.934	4.180	754
Avril	5.143	4.419	724
Mai	5.061	3.959	1.102
Juin	5.165	4.349	816
Juillet	4.627	4.269	358
Août	4.339	3.804	535
Septembre ...	4.353	4.221	132
Octobre	4.515	4.385	130
Novembre	4.789	4.268	521
Total	53.261	45.672	7.589

En novembre, les importations ont progressé de 274 millions tandis que les exportations ont diminué de 118 millions par rapport au mois précédent. La balance déficitaire du mois de novembre est quatre fois plus forte, exactement, que celle du mois d'octobre et, pour les onze premiers mois de l'année, la balance déficitaire visible s'élève au total à 7 milliards 589 millions de francs.

Nous attendrons de connaître les résultats de l'année entière pour examiner de plus près les tendances du commerce extérieur de la France et sa situation à la fin de 1929.

Heureuse naissance d'un "Journal Suisse" à Paris

DE tout temps la publication, à Paris, d'un journal suisse, a été considérée comme une entreprise à la fois désirable et malaisée. Nous avons eu, autrefois, à Paris, un journal qui paraissait viable mais ne dura qu'un temps. En ces dernières années des tentatives diverses ont été faites, toujours avec l'espoir de doter les Suisses établis en France d'un journal, sinon quotidien, du moins hebdomadaire. Mais, tantôt pour une raison, tantôt pour une autre, toutes ces tentatives ont avorté.

Notre propre *Bulletin* mensuel est donc demeuré, jusqu'ici, le seul organe d'intérêt général s'adressant à l'ensemble des Suisses établis en France et servant, en même temps, de trait d'union entre la Suisse et la France, sur le terrain économique.

On peut dire que toutes les velléités de création d'une publication hebdomadaire ont dû leur échec à l'absence — ou à l'insuffisance — de l'un ou l'autre des trois éléments essentiels suivants :

- 1° Un capital initial suffisant.
- 2° Le bon vouloir des Suisses qui vivent en France et, plus particulièrement, les dispositions favorables de leurs nombreuses sociétés.
- 3° Une équipe d'hommes versés dans l'art de faire un journal, en même temps que bien au courant des intérêts, de la mentalité, des aspirations, besoins et exigences d'une clientèle disparate, de lecteurs disséminés dans les milieux les plus divers.

Les gens de sens rassis, pour lesquels ces trois conditions sont de vieilles connaissances, ne manquent jamais de faire des gestes d'incrédulité

quand on les entretient, une fois de plus, d'un nouveau projet de journal suisse à faire paraître en France. Aussi bien, lorsque le bruit se répandit, il y a quelques semaines, qu'une combinaison avait surgi, dont la réalisation paraissait assurée, grâce à la réunion des trois conditions fatidiques, la nouvelle en fut accueillie avec une curiosité sympathique et un scepticisme général.

Et puis, un beau jour, le *Journal Suisse de Paris* a fait son apparition et il n'est pas exagéré de dire que tous ceux qui en ont lu le premier numéro, et le second, et le troisième, ont senti, peu à peu, leur scepticisme s'évanouir et leur intérêt s'éveiller. Tous croient, aujourd'hui, à l'avénir d'une publication dont la naissance leur avait paru impossible.

Huit numéros ont paru à l'heure où nous écrivons ces lignes et la pluie d'abonnements qui, de tous côtés, déferle maintenant sur les bureaux du *Journal Suisse de Paris*, montre, mieux que tout ce que nous pourrions dire, la réalité de son succès.

C'est un journal parfaitement bien conçu, bien présenté, agréablement écrit et rempli de nouvelles intéressantes, clairement groupées.

Nous engageons vivement ceux qui ne l'ont pas encore lu à se procurer ce plaisir. Rien n'est plus facile. Il suffit de demander un numéro spécimen à la direction du *Journal Suisse de Paris*, 25, boulevard Saint-Martin, à Paris. Après cela, ils s'abonneront d'autant plus volontiers que l'abonnement ne coûte que 25 francs pour une année entière.